



## Anfrage der SPD-Fraktion vom 24.08.2022 zum JHA am 07.09.2022

1. Gibt es, Stand heute, Haaner Kinder, die in einer Kindertagesstätte angemeldet sind und keinen Platz haben?

Aktuell befinden sich 27 Kinder auf der Warteliste. Hier gab es in einigen Fällen bei Vergabe die Diskrepanz zwischen Wunscheinrichtung und Wahl einer möglichen Alternative. Ferner können auf Grund des anhaltenden Personalengpasses in der städt. Kita am Sandbach aktuell keine Neuaufnahmen getätigt und letztlich nicht die gesamten Kapazitäten genutzt werden. Neueinstellungen sind jedoch in Kürze geplant.

2. Wie viele Kinder sind in welchen Kindertagesstätten mit einer anderen Stundenzahl aufgenommen als von den Eltern gewünscht?

Der Verwaltung sind zwei Fälle bekannt, bei denen statt eines Kontingentes von 35 Wochenstunden ein Kontingent von 45 Stunden gewünscht gewesen wäre. Diesen Familien wird voraussichtlich im Verlauf des Kita-Jahres ein Platz mit angepasstem Stundenkontingent angeboten werden können. Eine weitere Familie mit erhöhtem Betreuungsbedarf konnte über die Möglichkeit der Randzeitenbetreuung in der Kindertagespflege versorgt werden. Fälle von Familien mit dauerhaft erhöhter, ungedeckter Bedarfslage sind der Verwaltung aktuell nicht bekannt.

3. Sind auf Grund der vergangenen Elternbefragungen in Kindertagesstätten die Öffnungszeiten verändert worden und wenn ja wohin und in welchen Einrichtungen?

Es liegen der Verwaltung keine Informationen vor, ob Kindertageseinrichtungen aufgrund der Elternbefragung die Öffnungszeiten verändert haben. Vgl. hierzu auch die Antwort auf die Anfrage im JHA am 02.03.2022.

4. Welche Haaner Kitas orientieren sich bei der personellen Besetzung am oberen Kibiz-Wert?

Die Verwaltung hat dazu von den Trägern keine Informationen vorliegen (vgl. hierzu auch die Antwort auf die Anfrage im JHA am 02.03.2022). In allen Einrichtungen besteht die Herausforderung, Fachkräfte zu gewinnen. Inzwischen wurden auch nach § 10 KiBiz Maßnahmen im Übergang zum Ausgleich des Fachkräftemangels getroffen und damit der Einsatz von Personen ermöglicht, die eine Ausbildung zur Erzieherin / zum Erzieher nicht abgeschlossen haben. Die Zahl der Kinder pro Gruppe und der erforderliche Personaleinsatz haben sich an den Vorgaben der Anlage zu § 33 KiBiz zu orientieren. Eine nicht nur vorübergehende Überschreitung ohne Anpassung des Personalschlüssels ist dem Jugendamt und dem Landesjugendamt unverzüglich anzuzeigen.

5. In welchen Kitas gibt es aktuell Ausfälle in den Betreuungszeiten, weil nicht genug Personal vorhanden ist?

Zu aktuell anhaltenden Betreuungsausfällen liegen der Verwaltung derzeit keine Meldungen durch die freien Kita-Träger vor. Aufgrund des anhaltenden Personalengpasses in der städt. Kita am Sandbach können hier aktuell allerdings keine Neuaufnahmen getätigt und nicht die gesamten Kapazitäten genutzt werden. Wie oben bereits dargelegt, sind Neueinstellungen in Kürze geplant.

6. Wann wird es die nächste Elternbefragung der Haaner Eltern geben?

Die nächste Befragung ist für den Zeitraum Ende September bis Mitte Oktober geplant. Der Entwurf des Fragebogens wurde im Kreise der AG 78 am 11.08.2022 thematisiert.